
卒業、進級おめでとうございます
校長 中熊 豊仁

【１年生との交流から…】
「今日ね、校長先生がパソコンしているのを見ていたよ。」
「早いね。そんなに早く学校に来ていたの。」
「わたしね、朝は起きれなかったけど、自分で起きれるようになったんだ。」
「どうやって、できるようになったの。」
「お母さんが、最初、目覚まし時計で起きるようにしたらと言ってくれたから。そうした
ら、今は目覚まし時計がなる前に起きれるようになったの。」

「自分で起きれるようになったんだね。すごいねえ。」

「校長せんせえ、見て、見てえ。できるようになったよ。」
朝、正門前へ、一輪車に乗った子たちが集まってきます。

「ほら、ほらあ。」遠くへ進みながら、何度も私の方を振り返り
ます。そして、次から次に、お互いに一輪車を貸し合いながら、
ちゃんと「代わりばんこ」で見せてくれます。
「みんな、上手になったねえ。」 【上手になった一輪車】

「校長せんせえ。」窓の外から声がします。でも、誰もいません。立ち上がると、頭が見
え、窓の下で背伸びをしている子を見つけます。
「びっくりしたあ。おばけかと思ったあ。」
「校長先生、このお花あげます。」
にこっとした顔で、観察中に見つけたらしい小さな白い花を手
渡してくれます。
「ありがとう。すぐにかざるね。」

【卒業文集から…】 【ランドセル姿最後の日】

「私は修学旅行の前日、一回目の自主研修のこと（５月学校だより：道に迷った子たちが、
初めて公衆電話を使って連絡し、無事ゴールへたどり着けたというエピソード）を思い出
し、すぐに道に迷わないための地図を３枚準備しました。その上にボールペンで印を濃く、
いっぱいつけました。『これで大丈夫だ』と、安心して備え、すぐに寝ました。」
…でも、修学旅行でも、「やっぱり迷っちゃったな。」
その結果…「今までは何も準備をせず、どうにかなると思っていたけれど」…「『どう

すればいいかのかを考えて行動する』を日常生活や中学校に生かしていきたいです。」
私たちが願っていたとおり、５月の遠足での経験や学びが11月の修学旅行へ生かされた

こと、ほんの小さなことかもしれませんが、大変うれしく思いました。

いよいよ24日は卒業式、そして、25日は修了式です。子どもたち一人一人が、一年一年
自分自身の成長を感じながら、すくすくと育っています。今の１年生のように自分で起き
られるようになったことや一輪車ができるようになったことを、あどけない表情で話して
くれていたであろう６年生の子どもたちも、あっという間に卒業の日を迎えます。遠足や
修学旅行の話のようなことと同様に、大小様々なことに挑戦し、失敗や成功を繰り返しな
がら、成長してきた子どもたち、仲間との関わりの中で、優しさや温かさなどの思いやり
の心も、日々たくさん身に付けていっているようです。そんな姿から私たちもたくさんの
元気をもらった１年でした。

皆さんの卒業や進級を心からお祝いいたします。本年度も、本校の教育活動へ御理解・御
協力いただいた全ての方々へ、深く感謝申し上げます。来年度もよろしくお願いいたします。



授業参観・学級ＰＴＡへの出席，ありがとうござ

いました。授業参観では，この一年間で大きく成

長した子どもたちの様子を見ていただけたので

はないでしょうか。一年生も、緊張していました

が、堂々と発表できました。

鹿児島学習定着度調査の結果が公表されました。
本校は，国語・社会・理科が県平均を下回る結果とな
りましたが、今回の結果を分析し、改善を図り学力向
上につなげていきます。

4日（金） 入学式準備(新６年生) １５日（火） 知能検査（２・４・６年生）
7日（月） 新任式・始業式・入学式 １６日（水） PTA理事会・尿検査
8日（火） 身体計測・視力検査（４～６年生） １７日（木） 全国学力・学習状況調査（6年生）

聴力検査（5年生） ２１日（月） １年生を迎える会
９日（水） 身体計測・視力・聴力検査（１～３年生） 歯科検診（４～６年生）

１年生給食開始 ２２日（火） 学力検査（２～６年）※２３日まで
１０日（木） あいあい号来校 ２４日（木） 授業参観・学級PTA・PTA総会
１１日（金） ＰＴＡ役員選出・専門部会 ２８日（月） 交通教室
１４日（月） 避難訓練・歯科検診（１～３年） ３０日（水） 眼科検診（１～３年生）

PTA新旧役員引継会

１年生２年生

卒業式を前に「お別れ集会」を実施し
ました。各学年が６年生に感謝の思いを
様々なかたちで伝えました。最後には６年
生からのお礼の合唱プレゼントがありまし
た。合唱のすばらしさに感動でした。改め
て６年生の素晴らしさを実感したとともに、
笑顔とともに終了したお別れ集会でした。

春の火災予防ポスター
金賞 １年永谷 瑠梨さん

椋鳩十読書感想文ｺﾝｸｰﾙ
入選 １年濱畑 涼花さん

２年満永 葵さん
４年満永 遥さん

春の小学生バレーボール大会
３位 錦江小A ５位 錦江小B

３月２０日に、５・６年生で、交流会（ﾘﾚｰ・ドッジボール・スケッチ）
を行いました。交流会を通して、それぞれの思い（５年生は、最高学
年として錦江小を引っ張ってほしい！６年生は、中学校生活を頑張っ
てほしい）を伝え合うことができたようです。令和７年度の６年生も
きっと素晴らしい６年生になるはずです。
（子どもたちの感想）
・ ６年生は強かった。６年生みたいに頼れる人になりたい。
・ 中学校でも頑張ってほしい。
・ ５年生に、もっともっと錦江小をよくしてほしい。
・ ６年生の思いを５年生に引き継ぐことができました。
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